

ROBO DE CABLES A LA ORDEN DEL DÍA

El drama de la luz en Chungungo: "esto ya se ha vuelto una pesadilla"

ROBERTO RIVAS S. La Higuera

"Buenas tardes, el APR comunica a ustedes que debido a una falla en el tema de electricidad, la planta no está trabajando. Es por esto que se llama al cuidado y a no hacer mal uso del agua. En estos momentos se está buscando el problema, esperando que se pueda restablecer durante el día para seguir con la producción del vital elemento. Muchas gracias". Con este mensaje en sus redes sociales, el Sistema APR de Chungungo informaba a sus vecinos sobre un nuevo corte en el servicio prestado.

Y es que vecinos de esa localidad costera de la comuna de La Higuera aseguran que de septiembre a la



CEBIDA

Desde CGE llaman a las autoridades a darle celeridad a las investigaciones por el delito de robo de cables.



CONVERSATORIO
 Síndrome de Down y educación superior

Miércoles 20 de noviembre • 15:00 horas
 Salón Auditorio, Campus Isabel Bongard

Vecinos de la localidad costera advierten que los robos de cables y cortes de electricidad se reportan entre 1.00 y 2.00 de la mañana, y que afectan a casi 100 familias. Siguen a la espera de respuestas contundentes que puedan evitar más interrupciones en el servicio.

fecha, se han reportado al menos 10 cortes del suministro eléctrico, debido al robo del cableado en distintos sectores de la línea de transmisión.

"QUEDAMOS EN TOTAL INCOMUNICACIÓN"

La presidenta de la junta de vecinos N18 de la zona, Carmen Castillo Cortés, detalló a Diario El Día los inconvenientes que les ha causado esta situación a las más de 90 fa-

milias que viven en dicho territorio.

"Esto es horrible porque no sabemos qué hacer, no sabemos quiénes son los que se roban los cables, no nos dicen nada. Para nosotros esto ya se ha vuelto una pesadilla. Los cortes generalmente son entre 1.00 y 2.00 de la mañana, se ve que a esa hora se roban los cables, y la reposición la semana pasada fue a las 23:30 horas. Es decir, estuvimos toda la madrugada sin electricidad, todo el día, y llegó en la noche. Hace

pocos días hubo otro corte a las 2.00 de la mañana, y repusieron la luz a las 18:00 horas. Y lo peor es que quedamos desconectados, porque no tenemos señal, las llamadas no entran y quedamos en total incomunicación”, lamentó la dirigente vecinal.

Agregó que el problema asociado es el del APR, que se ve imposibilitado de prestar su servicio. “Incluso indicaron que por el robo de cables tuvieron que funcionar con un generador pequeño que también tuvo sus inconvenientes, así que también corremos el riesgo de que se dañe ese otro equipo”, comentó.

En este punto, la vecina recordó que solo en septiembre, los vecinos denunciaron hasta seis episodios de robo de cables que les afectaron.

“Ahora podemos hablar fácilmente de más de 10 cortes por robos. Cuando nosotros despertamos lo primero que hacemos es revisar si hay o no hay electricidad. Y el problema es que tenemos vecinos que tienen que tener su insulina refrigerada, o algunos medicamentos con ciertos cuidados. Entonces tienen que buscar algún lugar donde las personas tienen generador para ir a guardar sus medicamentos”, cuenta.

De hecho, señala que en algún momento hicieron la solicitud formal

solicitando un generador para prevenir este tipo de situaciones, pero que les indicaron que por razones técnicas no era posible instalarlo.

Añade que es cada vez más cerca el reporte de robo de cables. Antes los sustraían en el sector de Punta Colorada, pero ahora en las cercanías de Chungungo, en El Tofo, lo que ha preocupado a los residentes.

ARTEFACTOS QUEMADOS

En tanto, la delegada municipal en la localidad, Margarita Castillo, aseguró que varios vecinos han reportado electrodomésticos quemados y deteriorados.

“A varias personas se les han quemado los artefactos de su casa, porque de repente se hace el corte y vuelve. Entonces es ahí donde se queman las cosas. ¿Qué se puede hacer al respecto? Porque resulta que nosotros como pobladores estamos esperando que alguien pueda ir y decirnos cómo se puede solucionar el problema, porque es bien grave”, advirtió.

Lamentó además la desconexión con el resto de la comuna y de la región, situación que podría resultar en una tragedia.

“Por el robo de cables a veces pasamos varios días sin señal de

teléfono o de internet. A veces no podemos tener comunicación con nuestros hijos que se van a estudiar afuera. Es un problema, bien grave. Ojalá las autoridades se hagan parte de esto y puedan solucionar la situación”, indicó.

DENUNCIA ANÓNIMA

Por su parte, la alcaldesa (s) de La Higuera, Laura Flores, señaló que “otra vez nos toca convivir con una triste noticia que afecta nuevamente a los vecinos de La Higuera. Lamentamos que siga sucediendo, pero aquí no queda otra opción que la justicia determine con la investigación y dé de una vez por todas con el paradero de los responsables”.

Explicó que como municipio, más allá de las rondas preventivas que se puedan realizar junto con Carabineros, no pueden exponer al personal local a un patrullaje permanente nocturno cuidando las torres, la postación eléctrica o la subestación, ya que es una función para la cual no están facultados.

“Hoy contamos con tres localidades con un grupo electrógeno instalado para mitigar en parte el efecto y suministrar de energía a esas localidades, teniendo además el compromiso de CGE para una

pronta instalación en el sector de El Trapiche. Hacemos un llamado a los vecinos y vecinas que entreguen información de manera anónima, ya sea al municipio mediante la oficina de Seguridad Pública o a Carabineros, para que llegue finalmente a quien corresponda y acabar de una vez por todas con esta situación”.

AVANZAR EN LAS INVESTIGACIONES

Hasta fines del mes de septiembre de este año, la región de Coquimbo, sufrió el robo de 26.272 metros de cables, liderando la cantidad de kilómetros de conductor robado a nivel nacional, siendo La Higuera una de las comunas donde ha aumentado la incidencia de este tipo de delito.

Oscar Jérez, Gerente Zonal de CGE Coquimbo señaló que “hemos visto un aumento en los robos de conductor eléctrico en la comuna de La Higuera, situación que afecta directamente a la comunidad, son familias y emprendedores que sufren un impacto en su calidad de vida (...) esperamos que las autoridades puedan avanzar en las investigaciones para desarticular estas bandas delictuales. Como empresa hemos entregado todos los antecedentes necesarios para las investigaciones”.